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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Таймырские спортсмены с триумфом вернулись с краевых соревнований  
     По информации Управления по делам молодежи, семейной политике и спорту 
Администрации района, мужская пара Даниил Сташенко и Александр Нургалиев стали 
серебряными призерами Кубка Красноярского края по спортивной акробатике. Также, ребята 
выполнили норматив кандидата в мастера спорта России.  
     Женская акробатическая тройка – Юстина Герб-Зоймер, Юлия Гончарова и Людмила 
Бондарь по итогам состязаний краевого Кубка вошла в пятерку лучших. Все таймырские 
спортсмены являются воспитанниками тренера-преподавателя, заведующей отделением 
спортивной акробатики детско-юношеской спортивной школы им. А.Г. Кизима Светланы 
Швечиковой.  
     Соревнования проходили в Красноярске 6-11 декабря 2011 года. Участие в них приняли 
более 100 спортсменов из краевой столицы, Канска, Томска, Минусинска, Зеленогорска и 
Дудинки.  
     С краевого Турнира по греко-римской борьбе памяти Г.П. Федотова, который состоялся 9-
11 декабря текущего года в городе Енисейске, таймырские борцы в греко-римском стиле - 
Чынарбек Жанышбеков и Данияр Мамбеткиримов вернулись с «бронзой», а Илья Матисов с 
«серебром». Всего Таймыр на соревнованиях представляли пять спортсменов во главе со 
старшим тренером-преподавателем по греко-римской борьбе ДЮСШ им. А.Г. Кизима Юрием 
Солодовником.  
     По итогам Кубка Красноярского края по спортивному туризму на пешеходных дистанциях в 
закрытых помещениях, по программе «Личные дистанции» в группе «Юниоры» Марина 
Шереметьева заняла второе, а в группе «Юноши 15-16 лет» Марк Невелев – третье место. 
Артем Ахалкаци выполнил норматив кандидата в мастера спорта.  
     В командном зачете в видах соревнований сборная Таймыра заняла:  
- дистанция пешеходная – второе место,  
- дистанция пешеходная-связка (юниоры) – первое место,  
- пешеходная связка командный зачет – второе место.  
     Соревнования по спортивному туризму проходили в городе Зеленогорск 7-11 декабря 
текущего года в четырех возрастных группах на дистанциях 2-4 класса сложности с участием 
более 100 спортсменов, представляющих 15 команд-участниц. Таймыр на Кубке 
представляла команда детско-юношеского центра туризма и творчества «Юниор» и тренер по 
спортивному туризму Андрей Лащев. 

«Таймыр» 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Бюджет-2012 утверждён Горсоветом. 

Бюджет Дудинки на 2012 год принят 16 декабря во втором, окончательном чтении, 
состоявшемся в рамках завершающего VIII сессию заседания Дудинским городским Советом. 
Основной финансовый документ принят с учётом поправок, внесённых  Администрацией 
города, рекомендаций публичных слушаний и выводов экспертов контрольно-счётной палаты. 
Общий объем доходов городского бюджета определяется в сумме 655 миллионов 342 
тысячи 240 рублей при расходных обязательствах в сумме 664 миллиона 577 тысяч 970 
рублей. Дефицит составит 9 миллионов 235 тысяч 730 рублей. 
 Впервые бюджет Дудинки выплатит отрицательный трансферт краевому бюджету в 
сумме 3 миллиона 012 тысяч 700 рублей, в связи с превышением налоговых доходов города 
Дудинки за 2010 год среднего уровня налоговых доходов в поселениях края, согласно 
принятой в Красноярском крае методике расчёта дотаций на выравнивание бюджетной 
обеспеченности. 

АСДГ 
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В Дудинке прошли состязания семейных команд. 
15 декабря в Доме спорта муниципального автономного учреждения «Дудинский 

спортивный комплекс» состоялись традиционные соревнования семейных команд, 
представляющих дошкольные образовательные учреждения города.   

В спортивном мероприятии, организованном городской администрацией, приняли 
участие 12 команд, – по две от каждого детского сада. Помимо яркой соревновательной части 
мероприятия спортсменов и их многочисленных болельщиков порадовали танцевальные 
номера, подготовленные воспитанниками детских садов «Льдинка», «Белоснежка» и 
«Забава», а также выступление акробаток детско-юношеской спортивной школы имени 
Александра Кизима. 

Участники соревнований продемонстрировали слаженность и хорошую физическую 
подготовку, дружно преодолев все шесть этапов игровой эстафеты. По итогам состязания 
семейные команды были награждены почетными грамотами и призами: родители получили в 
подарок бытовую технику, а каждый из детей – сладкое угощение и большую мягкую игрушку. 

Krskplus.ru 
 

3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 

В Норильске люди не хотят переезжать из аварийного жилья  
Жители одного из аварийных домов Норильска отказываются покидать свои квартиры, 

несмотря на разрушающиеся стены. 
 Четыре семьи требуют от властей предоставить им взамен аварийных помещений 

равноценную жилую площадь, а переселяться в маневренный фонд на время капитального 
ремонта не хотят. Между тем, жилое здание все сильнее разрушается. Теперь власти 
намерены через суд добиться выселения жителей. Слушания назначены на 21 декабря.  

Стоить напомним, что история с расселением жильцов началась еще весной, когда из 
перекрытий в третьем подъезде начали выпадать кирпичи. На днях контролирующая 
организация заявила об ухудшении состоянии дома, сообщает "Заполярная правда". 

ИА Пресс-Лайн 
 

Норильчанку оштрафовали за нарисовавшего граффити сына  
Мать подростка, который разрисовал фасад дома в Норильске, привлекли к 

ответственности за плохое воспитание ребенка. 
Напомним, в ночь с 17 на 18 ноября в Норильске неизвестные разрисовали белой краской 

недавно отремонтированный за 14 млн рублей фасад жилого дома. Установить личности 
нарушителей полицейским удалось благодаря камерам наружного видеонаблюдения. 

Ими оказались двое 13-летних подростков. Как выяснилось, один из них числился в 
розыске за самовольный уход из дома. Полицейские вернули подростка домой, а его мать 
привлекли к административной ответственности по ст.5.35 КоАП РФ за ненадлежащее 
исполнение обязанностей по воспитанию несовершеннолетнего. 

Женщину и ее сына пригласили на заседание комиссии по делам несовершеннолетних 
администрации Норильска, где провели с ними профилактическую беседу. «Возмещать 
нанесенный ее ребенком ущерб женщина будет в частном порядке, если организация, 
затратившая средства на восстановление фасада, обратится с иском в суд», — рассказали в 
пресс-службе отдела МВД России по Норильску. 

Как выяснилось, родительница второго участника инцидента находилась на работе и 
думала, что сын спит дома. Позже выяснилось, что мальчик не принимал участие в 
разрисовке фасада, а стоял рядом. 

«Лаборатория новостей» 
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4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

ЗФ «ГМК «Норильский никель» займется благоустройством промышленных зон  
 В конце ноября директор Заполярного филиала «Норильский никель» Евгений Муравьев и 

глава администрации Норильска Алексей Ружников утвердили общегородскую программу по 
озеленению и восстановлению городских ландшафтов и прилегающих к Норильску 
территорий.  

 В соответствии с документом Заполярный филиал «Норникеля» завершит строительство 
спортивно-развлекательного комплекса «Арена-Норильск» и продолжит дальнейшее 
благоустройство территории у озера Долгого и памятника девушке-геологу. «Нами будут 
проводиться работы по восстановлению техногенно нарушенных территорий, прилегающих к 
хвостохранилищу «Лебяжье», а также восстановление природного ландшафта и озеленение 
территорий, прилегающих к АТО «ЦАТК», рудникам «Таймырский», «Комсомольский», 
«Октябрьский», УЗТСМ», - рассказала в интервью газете «Заполярный вестник» начальник 
управления промышленной экологии Заполярного филиала Елена Калайда.  

 Также Компания продолжит реализацию мероприятий по очистке и благоустройству 
межгородских территорий, таких как демонтаж неиспользуемых зданий и сооружений, очистка 
промышленных территорий от металлолома. «В ведении комбината - охрана водных 
объектов и благоустройство прибрежных территорий и туристических баз отдыха. Этим 
займутся структурные подразделения Заполярного филиала, производственное управление, 
управление транспортного и сервисного обслуживания, управление имущества ЗФ, 
управление хозяйственной деятельностью, управление промышленной экологии, ООО 
«Завод по переработке металлолома», - отметила Калайда.  

 Кроме того, в утвержденной программе запланированы совместные с администрацией 
Норильска мероприятия по реконструкции стадиона «Заполярник», очистке и благоустройству 
территорий, прилегающих к железным и автомобильным дорогам.  

 Общая стоимость программы составит более 3,5 млрд рублей. Завершить ее планируется 
к 2020 году. 

НИА 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Первая сессия краевого парламента второго созыве пройдет уже 20 декабря 

 20 декабря 2011 года состоится первое заседание сессии депутатов Красноярского края 
второго созыва. Распоряжение об этом подписано губернатором региона Львом Кузнецовым. 

 Основными вопросами станут кадровые назначения. Так, будет избран председатель 
краевого парламента и его первый заместитель, а также будет определено количество 
заместителей спикера.  

 Депутатам предстоит утвердить количество комитетов и организацию их работы.  Всего в 
предварительной повестке 12 вопросов. 

НИА 
 
"Единая Россия" оставила Вячеслава Новикова в СовФеде  

Законодательное собрание Красноярского края в Совете Федерации будет представлять 
Вячеслав Новиков.  

К такому решению пришло региональное отделение "Единой России".  Именно его 
кандидатура вынесена на рассмотрение генсовета партии власти. 

Ранее местные партийцы рассматривали возможность замены сенатора. В частности на 
депутата предыдущего состава ГосДумы Раису Кармазину. Добавим, что Новиков работает в 
СовФеде с начала 2000-х годов. 

ИА Пресс-Лайн 
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Губернатор обязал надзорные органы упорядочить требования к частным детсадам  
Губернатор Лев Кузнецов поручил службе по контролю в области образования 

Красноярского края совместно со специалистами Роспотребнадзора региона и ГУ МЧС к 
февралю 2012 года разработать типовой перечень требований к новым негосударственным 
детсадам. Об этом он сообщил 16 декабря на совещании по развитию вариативных форм 
дошкольного образования. 

Кроме того, глава края поручил мэрии Красноярска совместно с руководителями 
существующих частных детсадов изучить имеющиеся у муниципалитета помещения, в 
которых можно было бы развернуть новые дошкольные учреждения. 

Кузнецов отметил, что в настоящее время местами в детских дошкольных учреждениях 
обеспечены чуть больше половины детей до 7 лет Красноярского края: «Проблема известная, 
мы активно занимаемся ее решением — строим новые детские сады, ведем модернизацию 
существующих учреждений, возвращаем помещения, которые использовались не по 
назначению. Постоянно наращиваем темпы. Если за последние 4 года — с 2007 по 2010 года 
— в крае создано 12 тысяч дополнительных мест для детей-дошкольников, то только в 2011 
году — уже более 7 тысяч». 

Руководители частных дошкольных учреждений рассказали губернатору о состоянии дел, 
проблемах и высказали предложения по разработке региональной нормативной базы, 
которая смогла бы облегчить процедуру открытия новых таких учреждений. Глава региона 
поддержал инициативу. «Частные дошкольные учреждения — семейные детские сады и 
развивающие центры в какой-то степени могли бы снизить остроту проблемы. Я побывал в 
некоторых из них — остались самые благоприятные впечатления. Считаю, такой опыт надо 
тиражировать, причем не только в Красноярске, но и в других территориях края», — 
подчеркнул Лев Кузнецов. 

«Лаборатория новостей» 
 
Красноярский ученый предупреждает о росте сепаратистских настроений в Сибири  

Кандидат социологических наук, доцент отделения социологии и связей с 
общественностью СФУ Анна Немировская поделилась с общественностью результатами 
своих исследований. 

По ее словам, эксперты СФУ зафиксировали явный рост сепаратистских настроений в 
сибирских регионах. "Более половины жителей Красноярского края (57%) и республики 
Хакасия (52%) считают москвичей "далёкими чужаками". Это говорит о том, что жители 
Восточной Сибири не довольны "колониальной политикой" Москвы, хотя это чувство ещё не 
переросло в массовый сибирский сепаратизм", - говорит эксперт в интервью корпоративной 
газете СФУ. 

Ученый отмечает, что для этого есть и культурные предпосылки. "Есть особые черты 
сибирского национального (!) характера, особый менталитет и убеждения, которые 
формировались на протяжении столетий. Об этом много писали. Но важно отметить ещё как 
минимум два момента — историю заселения территории и её многонациональный уклад: в 
Красноярском крае проживает 157 этнических групп. Самые крупные из них: русские, 
украинцы, татары, немцы… Не только экономические, но прежде всего исторические 
обстоятельства создали совершенно особую атмосферу, в которой сформировались 
современные сибиряки", - говорит Анна Немировская. 

ИА Пресс-Лайн 
 

6.  СМИ О РОССИИ   
 
Половины людей не должно было быть на «Кольской» при перегоне 

Примерно половина из общего числа людей с затонувшей в воскресенье в Охотском море 
буровой платформы «Кольская» не имели к ее перегону никакого отношения и, согласно 
правилам, не должны были там находиться, пишет в понедельник газета «Коммерсант» со 
ссылкой на источники, осведомленные о ходе расследования аварии.  
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Платформа «Кольская», буксировавшаяся с Камчатки на Сахалин, перевернулась в 
воскресенье в штормовых условиях при высоте волн 5-6 метров и температуре воды ноль 
градусов по Цельсию в 200 километрах от Сахалина. 

Установка полностью ушла под воду. На ней находились 67 человек, 14 из них были 
спасены. Также спасатели нашли тела четырех человек без признаков жизни. Судьба 
остальных пока неизвестна. 

Следствие в качестве основных версий произошедшего рассматривает нарушение правил 
безопасности при проведении буксировки буровой установки, осуществление буксировки без 
учета погодных условий — в районе движения судов был сильный шторм. 

Возбуждено уголовное дело по признакам преступления, предусмотренного частью 3 
статьи 263 УК РФ (нарушение правил безопасности движения и эксплуатации морского 
транспорта, повлекшее по неосторожности смерть двух и более лиц). 

«Примерно половина из общего числа находившихся на установке людей не имела к 
перегону “Кольской” никакого отношения. Это были операторы буровых установок, их 
помощники, крановщики и т.п.», — сказал источник газеты. 

Издание указывает, что, согласно положениям инструкции по безопасности морских 
буксировок Федеральной службы морского флота России, для обеспечения безопасности 
буксируемого судна на его борту может находиться квалифицированный экипаж или его 
минимально необходимая часть, возглавляемая капитаном, а буксировка судна с 
пассажирами на борту запрещается. 

В пресс-службе Минтранса агентству «Прайм» ранее сообщили, что из работавших на 
борту 53 человека — это члены экипажа и еще 14 — рабочие. 

По данным следствия, буксировку платформы вели ледокол «Магадан» и транспортно-
буксирное судно «Нефтегаз 55». Сама «Кольская» принадлежит компании 
«Арктикморнефтегазразведка», работающей по заказам крупных российских нефтяных и 
газовых корпораций. 

РИА Новости 
 

«Это лишь внешняя пена». Дмитрий Медведев призвал «Единую Россию» обеспечить 
Владимиру Путину победу       

В России усилилась политическая конкуренция, поэтому «Единая Россия» должна 
полностью пересмотреть свои принципы работы и не «упиваться» своим большинством. С 
таким заявлением выступил на встрече с единороссами президент Дмитрий Медведев. Он 
призвал также реформировать как саму партию, так и всю политическую систему страны. 
Эксперты полагают, что Медведев вскоре может вступить в «Единую Россию». 

В субботу президент Дмитрий Медведев на встрече в Горках с активом «Единой России» 
заявил о необходимости реформирования партии и полном изменении модели политической 
системы в стране. 

«Члены партии должны быть генетически с ней связаны, они должны жить интересами 
людей, участвовать во всех начинаниях партии, а не формально посещать какие-то 
мероприятия, связывать с партией все свои надежды, но не только надежды, они должны с 
партией разделять все политические риски», – заявил глава государства. 

В этой связи президент считает, что партии нужно отказаться от практики ставить во главе 
своих предвыборных списков беспартийных политиков, как и выдвигать их в свои лидеры. 
Только в этом случае, уверен он, избиратели будут верить, что партия «не просто машина 
для голосования или карьерная ступенька в жизни того или иного чиновника». 

«В условиях возрастающей политической конкуренции, чтобы сохранить свое лидерство, 
«Единая Россия» должна стать более современной и более мобильной. Она должна жестко и 
эффективно отстаивать интересы граждан для того, чтобы не потерять их доверия. Нам 
необходимо коренным образом реформировать партию, и в этом нет ничего 
сверхъестественного», – приводит слова Медведева РИА «Новости». 

Глава государства убежден, что «Единой России» нужны новые идеи и новые люди, 
причем партия должна быть открыта для сотрудничества со всеми силами, неравнодушными 
к судьбе страны. 
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Он также отметил, что задачей единороссов является «достойная» победа Владимира 
Путина на президентских выборах. «Наша задача – сделать все, чтобы наш кандидат – 
Владимир Владимирович Путин – победил на выборах, чтобы он победил достойно и 
подтвердил тот кредит доверия, который у него уже сформировался достаточно давно. А это 
позволит нам продолжить и курс модернизации, и обеспечить преемственность – 
преемственность политического курса, преемственность той социальной стабильности, 
которая нам далась так нелегко, экономического роста», – подчеркнул президент. 

Говоря о работе новой Госдумы, президент отметил, что «Единая Россия» не должна 
упиваться большинством  и «плевать на тех, кто в меньшинстве», добавив, что ранее у 
партии случались «головокружения от успехов». «Нужно советоваться, обсуждать вопросы. 
Дума будет более сложной, и это хорошо, качество законопроектов будет выше. Вы будете 
спорить, и в спорах будет рождаться истина», – считает он. 

Самой партии президент предложил активнее заниматься борьбой с коррупцией как внутри 
себя, так и в масштабах всей страны. «Мы коррупцию не побороли, но мы стали об этом 
говорить», – отметил президент. 

…В то же время глава государства призвал не допустить делегитимации власти, 
предупредив, что в этом случае страну ждет развал. «Что такое Россия без власти, все 
хорошо помнят по учебникам истории. Это 1917 год», – пояснил Медведев. 

Президент также прокомментировал реакцию Запада на прошедшие в стране выборы, 
сообщив, что он предупредил американского лидера Барака Обаму о неприемлемости 
тональности высказываний властей США. 

«Я, конечно, ему был вынужден сказать одну вещь: вы можете как угодно оценивать наши 
выборы, это ваше дело. Честно говоря, это для нас не имеет никакого значения. Мы большая, 
сильная, суверенная страна, но все оценки должны быть корректными. Но когда на 
следующий день или через день начинается старая канитель, когда звучат отповеди в самых 
худших традициях холодной войны – это возмутительно. От каких бы демократических чувств 
подобная оценка ни исходила – от сердца или от другого органа, – это неприемлемо, это не 
будем принимать и будем соответствующим образом относиться», – сказал  Медведев. 

В то же время он напомнил, что «улица – это не Госдеп США». «Улица – это настроение 
наших людей. И власть должна об этом ответственно и прямо сказать. Это их настроение», – 
добавил Медведев, говоря о митингах. 

По его мнению, эти настроения формируются под влиянием разных факторов, в том числе 
хамства чиновников, несправедливости, иногда под влиянием заблуждений. 

Президент также добавил, что Россия на международной арене будет действовать, исходя 
из собственных интересов. «Если нас не слышат, мы будем отвечать. Будут и дальше хамить 
– мы будем отвечать, будут слышать наши озабоченности, значит, будем работать», – сказал 
Медведев… 

«Взляд» 
 

Кудрин назвал условия возвращения во власть 
 Бывший вице-премьер, министр финансов РФ Алексей Кудрин, отправленный в сентябре в 

отставку из-за разногласий с президентом Дмитрием Медведевым, называет реформы в 
социально-экономической сфере принципиальным условием своего возможного возвращения 
во власть.  

Премьер-министр Владимир Путин, который будет баллотироваться в президенты в марте 
2012 года от правящей «Единой России», заявил в четверг, что Кудрин будет востребован и 
найдет свое место во власти. По словам премьера, Кудрин из его команды никуда не уходил, 
а их расхождения в каких-то вопросах не носят принципиального характера. Назвав экс-
министра своим близким другом, Путин сообщил, что только накануне встречался с ним и 
обсуждал текущую экономическую ситуацию и возможное развитие событий. 

«Я благодарен премьеру за высокую оценку моей работы за эти 10 лет. Я с интересом 
выслушал это высказывание, но никаких конкретных предложений не получал. Дело также 
упирается и в мое несогласие с конкретными мерами, которые приняли и президент, и 
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правительство. Если эти решения не будут пересмотрены, я сомневаюсь, что смогу в 
ближайшее время вернуться во власть», — сказал Кудрин в интервью РИА Новости. 

Он уточнил, что речь, прежде всего, идет о необходимых, по его мнению, реформах, 
которые в последнее время в стране «стали затухать». 

«Должен быть четко проговорен перечень реформ — я считаю, реформы в последнее 
время стали затухать, в том числе в сбалансированности бюджетной системы в ближайшие 
годы, включая пенсионную систему. Так что вот эти вопросы будут, прежде всего, предметом 
обсуждения, если меня пригласят в правительство. И если не будут изменены те ранее 
принятые решения, то маловероятно, что я вернусь», — говорит Кудрин. 

Экс-министр отметил, что пост сам по себе ему также важен. «Это тоже важно, но когда 
мне что-то предложат, тогда и будем обсуждать. Безусловно, и сами принципы, и сам пост 
являются принципиальными вещами», — сказал он. 

Некоторые эксперты отмечали, что Кудрин может в будущем возглавить Центробанк — 
контракт нынешнего главы ЦБ Сергея Игнатьева истекает в середине 2013 года. 

Сам Кудрин считает, что сейчас об этом говорить еще рано. 
Медведев уволил Кудрина, работавшего министром финансов более десяти лет, после 

того, как тот заявил журналистам в Вашингтоне, что не видит себя в будущем правительстве 
Медведева из-за разногласий по ряду вопросов экономической политики, прежде всего, 
касающихся существенных расходов на военные цели. Нынешний президент в случае победы 
Путина на президентских выборах в марте станет премьером. 

РИА Новости 
 

В Краснодаре возбудили дело в связи со вбросом бюллетеней за "ЕР" 
В Краснодаре возбуждено уголовное дело по факту вброса бюллетеней на выборах 

депутатов Государственной думы. Как сообщили в управлении Следственного комитета РФ 
по Краснодарскому краю, о нарушении сообщил один из кандидатов в депутаты Госдумы от 
партии ЛДПР. 

Согласно заявлению представителя либерал-демократов, 4 декабря 2011г. на участке 
№21-20 в урну для голосования были незаконно помещены 92 подложных избирательных 
бюллетеня.  

СКР запросил бюллетени с указанного участка для проведения доследственной проверки, 
но в их выдаче было отказано. Чтобы иметь возможность принудительно изъять бюллетени, 
15 декабря следователи возбудили уголовное дело по ч.3 ст.142 Уголовного кодекса РФ 
(незаконное изготовление избирательных бюллетеней). 

В СК РФ отметили, что на всех подозрительных бюллетенях имелись отметки о 
голосовании за партию "Единая Россия". При детальном изучении бюллетеней оказалось, что 
они должны были выдаваться избирательному участку №21-21. Между тем на указанном 
участке недостачи бюллетеней не выявлено. 

Напомним, 4 декабря 2011г. в России прошли выборы в Госдуму шестого созыва. Согласно 
окончательным итогам выборов, на них одержала победу "Единая Россия": с 49,32% голосов 
она остается правящей партией в РФ. 

Однако итоги выборов не удовлетворили россиян. Многие заявили, что результаты 
выборов были сфальсифицированы. По стране прокатилась волна акций протеста против 
итогов избирательной кампании. 

РБК 
 
«Самая весомая фигура». «Единая Россия» назвала имя будущего спикера Госдумы – 
им станет Сергей Нарышкин      

Новым спикером Госдумы вместо Бориса Грызлова станет глава кремлевской 
администрации Сергей Нарышкин, чью кандидатуру на этот пост предложила «Единая 
Россия». Вице-премьер Александр Жуков станет его первым заместителем. На должность 
главы фракции предложен нынешний руководитель ЦИК партии Андрей Воробьев. В 
руководстве партии газете ВЗГЛЯД заявили, что кадровая ротация продолжится. 
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Как и предполагалось, им стал Сергей Нарышкин, до сего дня возглавлявший 
администрацию президента и шедший во главе предвыборного списка партии в 
Ленинградской области. 

«Нарышкин обладает очень большим опытом, он руководил администрацией президента, 
активно участвовал в нашей предвыборной кампании. На сегодняшний день это самая 
весомая фигура из тех, кого фракция получит в свои ряды в Государственной думе», – заявил 
ранее первый замсекретаря президиума генсовета партии Андрей Исаев. 

Интрига вокруг имени будущего спикера сохранялась все последние дни. В частности, этот 
пост прочили практически всем участвовавшим в выборах вице-премьерам. 

После того как Грызлов объявил о своем уходе из парламента, а другие потенциальные 
кандидаты стали один за другим сдавать свои депутатские мандаты, круг сузился до двух 
фамилий: Нарышкина и вице-премьера Александра Жукова. 

«Взглдя» 
 
"Яблоко" выдвинуло Явлинского в президенты 

 Съезд партии "Яблоко" в воскресенье, 18 декабря, выдвинул кандидатом в президенты 
России Григория Явлинского, сообщает РИА Новости.  

За кандидатуру Явлинского, предложенную политкомитетом партии, проголосовали 106 
делегатов съезда. Его конкурента - актера Виктора Балабанова - поддержали только три 
делегата. Балабанов выдвинул свою кандидатуру сам, он позиционировал себя как "простого 
человека, который знает проблемы общества".  

 По данным "Интерфакса", на съезде "Яблока" выступила лидер движения "В защиту 
Химкинского леса" Евгения Чирикова. Она предложила партии выдвинуть в президенты 
известного юриста и блогера Алексея Навального. "Та громадная активность людей - это 
работает стратегия Навального, - отметила Чирикова. - У меня есть четкое знание, что он не 
откажется от выдвижения в президенты - я прошу поверить мне на слово, что Алексей готов к 
этому".  

Председатель "Яблока" Сергей Митрохин в ответ на предложение Чириковой заявил, что в 
распоряжении съезда нет письменного согласия Навального на выдвижение. В итоге за 
кандидатуру блогера проголосовал только один делегат съезда.  

Ранее Митрохин напомнил, что в 2007 году Навального исключили из "Яблоко" за 
националистические взгляды. Сам Навальный технически не может выдвинуть свою 
кандидатуру, так как отбывает 15-суточный арест - он получил этот срок после акции 
оппозиции против фальсификации выборов.  

Другие партии выдвинули кандидатами в президенты Владимира Путина ("Единая 
Россия"), Геннадия Зюганова (КПРФ), Сергея Миронова ("Справедливая Россия") и 
Владимира Жириновского (ЛДПР). Самовыдвиженцами на выборы идут бизнесмен Михаил 
Прохоров, губернатор Иркутской области Дмитрий Мезенцев, бывший мэр Владивостока 
Виктор Черепков, общественный деятель из Орска Ринат Хамиев и лидер 
незарегистрированной партии "Воля" Светлана Пеунова. Для допуска к выборам им придется 
собрать в свою поддержку два миллиона подписей.  

На прошедших 4 декабря выборах в Госдуму "Яблоко", набрав 3,43 процента голосов, не 
сумело преодолеть проходной барьер. Выборы президента России состоятся 4 марта 2012 
года. 

«Лента» 
 

Россия подписала протокол о вступлении в ВТО. 
Министр экономического развития РФ Эльвира Набиуллина и глава Всемирной торговой 

организации (ВТО) Паскаль Лами вечером 16 декабря подписали протокол о присоединении 
России к ВТО, сообщает РИА Новости.  

Протокол был подписан в присутствии первого вице-премьера РФ Игоря Шувалова, 
президента Швейцарии Мишлин Кальми-Ре, а также министров стран-членов ВТО. После 
церемонии подписания Лами вручил Набиуллиной табличку с надписью "Russian Federation", 
которая символизирует окончание переговорного процесса, отмечает "Интерфакс".  
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Теперь документ должен быть ратифицирован в РФ. Шувалов отметил, что это может 
произойти уже после президентских выборов 2012 года, самое позднее - в мае. Через 30 дней 
после ратификации Россия станет полноправным членом ВТО.  

Ранее 16 декабря министерская конференция ВТО на заседании в Женеве окончательно 
одобрила решение о вступлении России в эту международную организацию.  

По словам экс-министра финансов Алексея Кудрина, который присутствовал на 
министерской конференции ВТО в Женеве 16 декабря, присоединение к ВТО даст России 3-4 
процента дополнительного прироста ВВП за 10 лет. 

«Лента» 
 

7. РАЗНОЕ   
 
В Кремле готовы пойти на частичный пересмотр итогов голосования 

Партии начали подавать первые судебные иски по опротестованию результатов 
выборов в Госдуму. По-скольку Дмитрий Медведев признал, что нарушения были, и публично 
дал команду разобраться с каждым, некоторые суды могут завершиться победой 
оппозиционеров. Собеседники РБК daily в администрации президента говорят, что Кремль 
морально готов на незначительное снижение результата «Единой России» — до той степени, 
чтобы снизить процент, но не уменьшить число мандатов. На региональных выборах у 
оппозиции больше шансов потеснить партию власти, признаются чиновники. 

В пятницу появились первые данные от оппозиционных партий о подготовленных 
исках. В КПРФ РБК daily рассказали, что в 37 регионах сейчас уже подано более 150 исков. В 
частности, коммунисты опротестовывают результаты на отдельных участках в Москве, 
Ростовской, Тверской, Новосибирской, Астраханской областях. Но в субботу было принято 
решение переориентировать региональные обкомы с подачи исков в гражданские суды на 
подготовку жалоб в СКР. Следственный комитет имеет право возбуждать уголовные дела по 
факту нарушений избирательного законодательства. «В гражданских судах, как показывает 
практика, шансов выиграть мало. Поэтому в течение недели-двух будет подано более тысячи 
таких жалоб на «карусели», вбросы, переписку протоколов, нарушения прав наблюдателей в 
СКР на возбуждение уголовных дел», — рассказал РБК daily юрист партии, депутат Госдумы 
Вадим Соловьев. 

В ЛДПР подошли к делу с той же позиции. Так, по жалобе партии следователи СКР 
возбудили уголовное дело по факту вброса бюллетеней на выборах в Госдуму на одном из 
избирательных участков в Краснодаре. Здесь в одной из урн было обнаружено 92 бюллетеня 
с галочками за «Единую Россию», которые лежали единой пачкой. Причем выяснилось, что 
бюллетени должны были выдаваться избирательному участку с другим номером, на котором 
недостачи не выявлено. Обстоятельства происшедшего выясняются, заявили в СКР. По 
остальным нарушениям у ЛДПР еще не собрана информация с регионов. 

В «Справедливой России» РБК daily насчитали по думским выборам в Москве около 1 
тыс. жалоб в УИК, ТИК, МГИК и ЦИК. А в целом по России эсэры, по собственным подсчетам, 
жаловались в комиссии более 100 тыс. раз, хотя далеко не все жалобы были 
зарегистрированы и будут доведены до суда. Член ЦИК от «Справедливой России» с правом 
совещательного голоса Сергей Даниленко не смог назвать РБК daily точное число 
подготовленных исков. «Иски готовят региональные организации, и только после этого мы 
получаем информацию, пока она только собирается», — пояснил он. 

На данный момент эсэры подготовили иск в Петербургский городской суд об отмене 
итогов выборов в заксобрание города (они прошли, как и думские, тоже 4 декабря). Как 
написала в своем блоге лидер петербургских эсэров, депутат Госдумы Оксана Дмитриева, 
основанием для иска стали нарушения, выявленные справороссами на 25% участков. 
 Протоколы, выданные наблюдателям на 221 участке, не соответствуют данным, 
введенным в систему ГАС «Выборы». По их подсчетам, из-за этого «Справедливая Россия» 
лишилась 38 тыс. голосов. По словам Дмитриевой, если на таком количестве участков 
результаты будут признаны искаженными, это будет означать отмену итогов выборов в 
регионе. 
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И КПРФ, и ЛДПР, и «Справедливая Россия» не будут сдавать мандаты в знак протеста 
против подсчета голосов. Их лидеры на прошлой неделе заявили о готовности бороться с 
нарушениями параллельно с работой в Думе нового созыва. 

Исключение составляет только «Яблоко». В партии РБК daily рассказали, что пока не 
собрали всю информацию по стране и сформировали только первый пакет заявлений в семь 
московских районных судов по результатам выборов на восьми избирательных участках 
столицы. Созаявителями во всех судах выступают наблюдатели. «Яблочники» оспаривают, 
например, итоги на участке №1131 (Перово), где, по данным протоколов, полученных после 
подсчета наблюдателями, за «Единую Россию» проголосовали 259 человек, но по 
официальным данным таковых стало 715. Следующий пакет заявлений будет направлен в 
суды в начале следующей недели, обещали в партии. 

Не исключено, что у парламентских партий есть шанс найти правду в суде. В 
администрации президента РБК daily признались, что сверху дана команда идти навстречу 
оппозиции. «По региональным кампаниям может быть уменьшение мандатов «Единой 
России» в некоторых регионах по отдельным участкам», — рассказал чиновник Кремля, 
добавив, что, конечно, отменять итоги выборов никто не собирается. «Но по самым 
очевидным нарушениям может быть пересмотр такого рода», — отметил он. 

По думской кампании результат «Единой России» может быть также уменьшен, но не 
столь значительно, как на региональных выборах. «Пересмотр возможен только в части 
уменьшения процента, а не уменьшения числа мандатов», — рассказал собеседник. Сам 
президент на прошлой неделе несколько раз упоминал, что нарушения все же были, и дал 
публично команду разобраться с каждым. Все эти шаги, не скрывают в АП, направлены на 
снижение протестных настроений. 

РБК daily 
 
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  17.12.2011 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

31, 7701 ▼ 0, 13 

EUR 
 

41, 3933 ▼ 0, 05 

 
9. Прогноз погоды 

   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   

 


